

# La Maison des adolescents de Cornouaille reste à l'écoute

---

## Propos recueillis

---

par **Rodolphe Pochet**

---

● La Maison des adolescents de Cornouaille, à Quimper, est un précieux lieu d'écoute et de conseils pour les 12-25 ans. La structure préserve le lien alors que le confinement perturbe la dynamique familiale et que les incertitudes scolaires génèrent de l'angoisse, selon Mickaël Kerbloch, son cadre de santé coordonnateur.

### **Situation sanitaire oblige, la Maison des adolescents est fermée. Était-il important de garder malgré tout une ligne ouverte pour ceux en difficulté ?**

Nous avons voulu garder un petit dispositif pour les adolescents et jeunes adultes de 12 à 25 ans, sur le territoire de la Cornouaille. Nous sommes normalement un lieu qui accueille ces jeunes, souvent accompagnés de leur famille ou de professionnels, pour les écouter et les accompagner. Dans cette période de confinement, il nous semble important de maintenir, avec une permanence téléphonique, le lien avec ceux que nous suivons, et d'être disponible pour ceux

que nous ne connaissons pas. Même si certaines familles préfèrent prendre contact par SMS ou mail. Trois cent vingt-sept jeunes ont été accueillis en 2019, avec des situations diverses. Nous devons rester à l'écoute.

### **Cerner les difficultés d'un ado est sans doute moins évident par téléphone...**

Bien entendu, rien ne vaut l'accueil physique : derrière les mots, nous ne pouvons pas percevoir un certain nombre de choses. Un jeune exprime beaucoup de choses par son corps, son visage... La parole n'est pas facile à prendre, pour certains. Reste que la situation exceptionnelle ne nous offre que la solution téléphonique, une ligne ouverte le lundi, mercredi et vendredi de 10 h à 18 h, le mardi et le jeudi de 13 h à 17 h, y compris durant ces vacances de printemps.

### **Quelles inquiétudes et difficultés percevez-vous chez les adolescents durant ce confinement ?**

C'est d'abord la dynamique familiale qui est modifiée, avec cette proximité constante, ces conflits qui peuvent survenir sans possibilité de s'échapper. C'est encore plus difficile

pour ceux qui sont déjà en souffrance. Mais c'est aussi la dimension scolaire : avant les annonces de Jean-Michel Blanquer, les craintes étaient fortes pour ceux qui passent un bac, un BTS... De grandes incertitudes nourrissent encore de l'angoisse : « Si je redouble, je vais devoir passer la nouvelle formule du bac, je repars à zéro »... Ces inquiétudes existaient avant les événements liés au Covid-19, mais nous constatons une recrudescence de contacts sur ces questions de scolarité.

### **Contacts**

Tél. 02 98 10 20 35 ou 06 22 32 07 76.

Courriel : [accueil@mda-quimper.fr](mailto:accueil@mda-quimper.fr)



**Les professionnels la Maison des adolescents de Cornouaille sont au bout du fil durant cette période délicate pour certains ados.** Photo d'illustration